



前期の学校評価を行いました



阿武小学校では、学校運営協議会を設置し、学校、家庭、地域で連携・協働しながら子どもの「学び」と「育ち」を支えるコミュニティ・スクールの経営を進めています。その要となる「育てたい4つの心や力『きづく、きめる、かかわる、やりぬく』」が、子どもたちに育ちつつあるか、1学期末の学校評価アンケートで聞いたところ右表の結果となりました。

	そう思う	やや そう思う	あまりそう 思わない	そう 思わない	評価 4点中
児童	35%	51%	10%	4%	3.2
保護者	26%	59%	16%	0%	3.1
地域	50%	50%	0%	0%	3.5
教職員	0%	100%	0%	0%	3.0

このことから、これまで「きづく、きめる、かかわる、やりぬく」の心や力を、ふるさと学習「ABU学」や授業等で意識して取り組んできたことにより、子どもたちにそれらの心や力が着実に育ちつつあると捉えています。しかし、保護者、そして何よりも子どもたち自身にやや否定的な回答が見られます。

そこで今後も、教育活動全般にわたり、4つの心や力を意識するよう取組を進めるとともに、子どもたちにふりかえりの時間を確保し、自らの成長を自覚できるよう努めてまいります。また、保護者に、その様子やふりかえりの言葉を周知し、ご家庭での話題にさせていただくとともに、このことに関して保護者や地域からの声を学校へ届けていただき、それを広げていくなど、取組を工夫してまいります。



またアンケートの中で、保護者から「おうちで運動は学校でしてほしいです。」とお気付きをいただきました。

これについては、近年の全体的な子どもたちの体力低下傾向を受け、今年度から山口県の全ての学校で取組を進めることとなっています。あわせて、昨年度の学校評価では、体力向上に関して「家庭においても運動に関心をもっていただくような取組を進める」こととしておりました。

阿武小体力パワーアッププロジェクト「おうちで運動」は、短い時間でも継続し、いろいろな運動に親しむことで、様々な体の部位がバランスよく発達し、巧緻性が高まることも期待できます。ご家庭において、今後も無理なく、楽しく続けて取り組むことができるよう子どもたちに働きかけてまいりますので、ご理解とご協力をお願いします。

このほか、「4月から授業時間が減って早く帰ることが増えましたが、その理由を説明してほしい。」というお気付きをいただきました。説明が不十分であったこと、お詫び申し上げます。実情ですが、今年度は授業時間を減らさずに、月曜日において掃除時間をカットし、どの学年も20分程度早く下校することとしました。その理由は、勤務時間を超えて行うことが日常的になっていた打合せや会議等の時間を確保するためです。

9月から設置した留守番電話と合わせて、教職員が翌日の授業に向かうための時間を確保するための取組の1つであることをご理解いただきますようお願いいたします。





	そう思う	やや そう思う	あまりそう 思わない	そう 思わない	評価 4点中
児童	44%	41%	14%	0%	3.3
保護者	37%	34%	23%	6%	3.0
地域	17%	67%	17%	0%	3.0
教職員	33%	11%	44%	11%	2.7

最後に「あいさつ」についてです。場面での差や個人差が見られますが、上表のように、いずれもやや低い評価であると捉えています。前期は「阿武っ子スタンダード」（保小中で継続して育む内容をまとめたもの）のうち、「あいさつ」に重点をおき、適宜ふりかえりをしながら全校体制で取り組んでまいりましたが、十分な成果が出たとはいえません。今後も、子どもたち一人ひとりが自分事としてとらえ、より積極的にあいさつができることをめざした取組を工夫・改善していきます。

また、あいさつについては、「つながる喜び」をめざしてPTA活動方針の重点項目にもなっています。保護者や地域の方々とも協働して進めてまいりたいと思います。



阿武っ子会議を行いました

「もしも登校途中に、大きな地震が起きたらどうする・・・」

平穏な日常生活を送る中では、自然災害について、ともすればよそ事になってしまうことがあるかもしれません。しかし、安全・安心について、子どもたちそれぞれが、自分事として捉え、いつ何があってもいように準備し、心づもりしておく必要があります。そして、有事の際は、冷静に状況を判断し、自分の命を自分で守る阿武小5・6年生でいてほしいと願い、「きづく、きめる、かわわる、やりぬく」を意識しながら、総合的な学習の時間を使って、主に通学路の安全について、みんなで考える授業を仕組みました。



10月5日の学校運営協議会では、委員さん、奈古駐在所長さん、そして阿武中学校の1年生に、自分たちが調べ考えたことを話し、学びを広げ深める「阿武っ子会議」を行いました。また学校安全アドバイザーと山口県教育委員会の方にも来ていただき、会議の様子を見てアドバイスをいただきました。

5・6年生は、たくさんの方々にかかわりながら、学びを深めることができました。いただいた感想や気づき、アドバイス等をもとに、より実践的な「安全マップ」づくりにつなげていきます。次は、学校のリーダーとして、このことを伝えるステージへ進む予定です。



10・11月の主な行事

- 10/26(木) 人権教育参観日
教育講演会 うましお講座
- 11/ 8(水) 午前中授業（給食後下校）
→萩阿武小教研のため
- 11/ 9(木) 保小中合同避難訓練
引き渡し訓練
- 11/11(土) スタディ・フェスタ
- 11/13(月) 振替週休日